

Médaille

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/medaille-2016-028/>

Collections / Du fédéralisme à la fin de la Deuxième Guerre mondiale / médaille



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Cette médaille a été émise par le Collège de Montréal en 1885. Sur l'avvers de la médaille, on observe une représentation de la façade principale du bâtiment où est situé le Collège de Montréal. La médaille est surmontée des armoiries de la Compagnie des prêtres de Saint-Sulpice de Montréal, deux lions affrontés de part et d'autre d'un écu portant le monogramme sulpicien.

Numéro d'accession 2016.28

Date 1885 an

Dimensions 14,5 x 6 cm

Contexte historique

Encore actif aujourd'hui, le Collège de Montréal est une importante institution d'enseignement au Québec qui puise son histoire dans le régime seigneurial sulpicien. Fondé en 1767 par Jean-Baptiste Curatteau, prêtre originaire de Nantes, il constitue l'une des premières institutions d'enseignement en Amérique du Nord. Le premier collège ouvre à Longue-Pointe, mais l'édifice est démoli en 1856 et le Collège déménage ensuite à trois reprises. Le bâtiment représenté sur cette médaille correspond au site occupé par l'établissement de 1806 à 1861, appelé le Petit Séminaire, qui se trouve sur l'actuelle rue McGill.

En 1861, les troupes britanniques prennent possession du Collège pour y installer des garnisons et l'institution déménage au Grand Séminaire, rue Boyer. Ce n'est qu'en 1870 que le Collège de Montréal dispose enfin de ses propres bâtiments dans le domaine sulpicien de la Montagne, un terrain qu'il occupe toujours sur la rue Sherbrooke. Ainsi, cette médaille a pour objectif de commémorer le site du Petit Séminaire, démoli en 2017. Ce bâtiment est notamment le premier édifice construit pour répondre aux besoins liés à une mission scolaire.

Aujourd'hui encore, même si l'enseignement est dispensé par une équipe laïque, le Collège de Montréal porte ce passé sulpicien au sein de ses armoiries.